

DIMANCHE 21 DÉCEMBRE 2025

L'APPORT DE LA NAISSANCE DE JÉSUS

LUC 2: 8-17

Dr. Marcel BOMBOKO
PASTEUR PRINCIPAL

 CEF La Bannière | www.labanniere.net



« Il y avait, dans cette même contrée, des bergers qui passaient dans les champs les veilles de la nuit pour garder leurs troupeaux. Et voici, un ange du Seigneur leur apparut, et la gloire du Seigneur resplendit autour d'eux. Ils furent saisis d'une grande frayeur. Mais l'ange leur dit: Ne craignez point; car je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera, pour tout le peuple le sujet d'une grande joie: c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur. Et voici à quel signe vous le reconnaîtrez: vous trouverez un enfant emmailloté et couché dans une crèche. Et soudain il se joignit à l'ange une multitude de l'armée céleste, louant Dieu et disant: Gloire à Dieu dans les lieux très hauts, Et paix sur la terre parmi les hommes qu'il agrée! Lorsque les anges les eurent quittés pour retourner au ciel, les bergers se dirent les uns aux autres: Allons jusqu'à Bethléhem, et voyons ce qui est arrivé, ce que le Seigneur nous a fait connaître. Ils y allèrent en hâte, et ils trouvèrent Marie et Joseph, et le petit enfant couché dans la crèche. Après l'avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait été dit au sujet de ce petit enfant.» **Luc 2:8-17**

Dans ce passage, nous relevons trois points essentiels. La venue de Jésus apporte l'amour, la paix et la gloire.

1. La naissance de Jésus apporte l'amour

La naissance de Jésus est l'expression de l'amour de Dieu, pour les hommes. Depuis la chute de l'homme, Dieu avait déjà prévu le moyen de sa rédemption. Dans **Genèse 3:15**, la Bible déclare: «Je mettrai inimité entre toi et la femme, entre ta postérité et sa postérité: celle-ci t'écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon.» Puis dans **Jean 3:16** il est écrit: «Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle.» Cet amour pour les hommes a emmené Jésus jusqu'à la croix pour les sauver. Dans **Jean 15:13**, il dit: «Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis.»

Jésus est né pour mourir, et il est mort pour sauver. Jésus est venu dans ce monde pour donner un visage à l'amour de Dieu.

Dans **Jean 15:9**, il dit: «Comme le Père m'a aimé, je vous ai aussi aimés. Demeurez dans mon amour.» Jésus t'aime plus que tes parents, plus que tes frères et sœurs, plus que ton conjoint.

Cet amour se manifeste par sa compassion pour l'homme : il a guéri les malades, nourri les affamés et soutenu les malheureux. Et il le fait encore aujourd'hui.

Jésus est l'expression vivante de l'amour de Dieu pour toi. Comment réponds-tu à cet amour?

2. La naissance de Jésus apporte la paix

La paix n'est pas un produit terrestre. Elle est céleste. C'est pourquoi notre monde est rempli de guerres et de bruits de guerre. Les guerres naissent d'abord dans les coeurs avant de s'exprimer à l'extérieur. C'est le prince de la paix qui nous apporte la paix lorsque nous acceptons sa Seigneurie dans nos vies : «*Et soudain il se joignit à l'ange une multitude de l'armée céleste, louant Dieu et disant: Gloire à Dieu dans les lieux très hauts, Et paix sur la terre parmi les hommes qu'il agrée!*» **Luc 2:13-14.** Dieu nous agrée lorsque nous recevons, nous accueillons Jésus comme notre Seigneur et Sauveur personnel. Depuis la chute d'Adam et Ève, le monde a perdu la paix. C'est pourquoi, dans **Esaïe 9:5**, Jésus est présenté comme le prince de la paix: «*Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, Et la domination reposera sur son épaule; On l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix.*» Jésus est le prince de la paix.

Cette paix, le monde ne peut pas nous la donner. Dans **Jean 14:27**, Jésus dit: «*Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous donne pas comme le monde donne. Que votre cœur ne se trouble point, et ne s'alarme point.*» En d'autres mots, malgré les difficultés et les épreuves, demeurez en paix, car tout est accompli. Dans **Jean 19:30**, la Bible dit: «*Quand Jésus eut pris le vinaigre, il dit: Tout est accompli. Et, baissant la tête, il rendit l'esprit.*» La femme syrophénicienne (**Matthieu 15:21-28**) et la femme atteinte d'une perte de sang (**Marc 5:25-34**) étaient toutes deux troublées par leurs situations; Mais lorsqu'elles ont rencontré Jésus, elles ont trouvé la paix.

L'amour de la parole de Dieu procure la paix, car la parole est Dieu. le Psalmiste dit: «*Il y a beaucoup de paix pour ceux qui aiment ta loi, Et il ne leur arrive aucun malheur.*» **Psaume 119:165**

La paix que Jésus donne permet de vivre en paix avec Dieu, avec les hommes et avec soi-même.

3. La naissance de Jésus apporte la gloire

Dans **Esaïe 40:5**, le prophète dit: « *La gloire de l'Eternel sera révélée.* » En effet, cette gloire s'est révélée par la venue de Jésus sur la terre. La gloire selon le dictionnaire se définit comme une grande renommée répandue dans un très vaste public. Parlant de Jésus, La Bible témoigne de sa renommée dans **Matthieu 4:24**: «*Sa renommée se répandit dans toute la Syrie, et on lui amenait tous ceux qui souffraient de maladies et de douleurs de divers genres, des démoniaques, des lunatiques, des paralytiques; et il les guérissait.*» De même dans **Luc 4:37** où il est écrit que: «*Et sa renommée se répandit dans tous les lieux alentour.*»

La gloire de Dieu brille à travers Jésus!

Dans **Jean 1:14**, la Bible dit: «*Et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité; et nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique venu du Père.*» Nous contemplons cette gloire au travers de ces œuvres:

- Après la guérison du fils de la veuve de Naïn, la Bible dit: «*Tous furent saisis de crainte, et ils glorifiaient Dieu, disant: Un grand prophète a paru parmi nous, et Dieu a visité son peuple.*» (**Luc 7:16**);
- Après la transformation de l'eau en vin, la Bible dit: «*Tel fut, à Cana en Galilée, le premier des miracles que fit Jésus. Il manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui.*» (**Jean 2:11**). Il en a accompli plusieurs pendant son séjour terrestre et il continue encore aujourd'hui selon qu'il est écrit dans **Hébreux 13:8** que « *Jésus Christ est le même hier, aujourd'hui et éternellement* »

La gloire de Dieu brille dans les hommes lorsqu'ils expérimentent l'évangile.

Dans **Colossiens 1:27**, la Bible dit: «...*Christ en vous, l'espérance de la gloire.*» La présence de Christ dans une vie est une porte ouverte pour vivre la gloire de Dieu car la gloire se définit aussi comme l'honneur acquis par une action. C'est ainsi qu'elle ne peut que produire la frayeur autour, redonne une autre considération.

La gloire de Dieu brille autour des hommes: «*Et voici, un ange du Seigneur leur apparut, et la gloire du Seigneur resplendit autour d'eux. Ils furent saisis*

d'une grande frayeur.» Luc 2:9.

Jésus est l'expression de l'amour de Dieu pour toi. Connais-tu cet amour? Comment réponds-tu à cet amour? La naissance de Jésus apporte la

paix. Cette paix que Jésus donne permet de vivre en paix avec Dieu, avec les hommes et avec soi-même. Connais-tu cette paix? Et la naissance de Jésus apporte la gloire. As-tu déjà expérimenté cette gloire?

POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Evangélique Francophone La Bannière



Avenue Essandja n°12-14 (en face de l'Hôtel Phénix), Bon Marché, Commune de Barumbu.



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)